

Manifiesto del Partido Vanguardia Popular a todos los costarricenses

Compatriotas:

La paz interna de Costa Rica está en peligro. Las instituciones democráticas de la República están en peligro. Las conquistas sociales de la clase trabajadora nacional están en peligro.

Una poderosa confabulación trabaja febrilmente creando las condiciones para derrocar violentamente al actual Gobierno de la República, e instaurar un orden reaccionario. Las fuerzas que se han confabulado son incapaces de confesar abiertamente sus ideas y sus propósitos criminales y anti-patrióticos. Encubren hábilmente su orientación, presentándose a la ciudadanía como los celosos defensores de la "pureza administrativa", de la "pureza del sufragio", de la "libertad democrática", etc. Ocultan sus ideas y sus fines anti-obreros y anti-populares, explotando demagógicamente el descontento popular por la carestía de la vida, ocasionada por los efectos de la guerra, por una deficiente producción, y por la especulación criminal de un sector del comercio nacional. Con una insolencia sin precedentes en la historia nacional, calumnian e injurian sin limitación alguna a todos los elementos que integran el actual gobierno, incluyendo al señor Presidente de la República, a quien han calificado públicamente de ladrón. Se calumnia y se injuria también sin cesar a los dirigentes obreros y a los líderes del Partido del pueblo, nuestro Partido Vanguardia Popular, y muy particularmente, a nuestro Srío. General, el compañero Manuel Mora Valverde.

Parapetándose detrás de periódicos irresponsables dirigidos por deslenguados y cobardes (Diario de Costa Rica y La Hora) las fuerzas de la reacción se oponen a una equitativa alza de los salarios y agitan a los más egoístas cafetaleros para que éstos se sumen en masa al movimiento subversivo que amenaza conducir el país al caos y a la guerra civil. Utilizando esos mismos periódicos y algunas estaciones de radio como la Titania, tratan de sembrar la confusión y el desconcierto nacionales, a fin de crear un clima propicio para sus planes subversivos. La mentira y la farsa están a la orden del día. Rumores falsos se difunden constantemente por doquier. Se habla de una huelga general de los industriales y de los cafetaleros para "botar al gobierno". Se habla de cuartelazos, de movimientos armados y de atentados individuales.

Píeles discípulos de Goebbels, el diabólico jefe de la propaganda hitleriana, los jóvenes del centro de la glostora y los políticos de Acción Demócrata agitan el fantasma del comunismo para suggestionar ignorantes e incautos, pretendiendo hacer aparecer al actual mandatario, como un instrumento de nuestro Partido simultáneamente se hace aparecer a Vanguardia Popular como una agrupación que ha traicionado al pueblo.

La reacción siembra la discordia en el seno del Gabinete de don Teodoro Picado, y entre el Gabinete y los diputados del Bloque de la Victoria. Para lograrlo, se valen de la actitud contemporizadora de algunos ministros, actitud que nosotros juzgamos equivocada, pero reconocemos que está inspirada en el sano propósito de atraer a la oposición hacia una línea patriótica de cooperación nacional.

La reacción procura también provocar rozamientos entre los elementos amigos del Dr. Calderón Guardia y los amigos personales de don Teodoro Picado, y entre el propio Dr. Calderón y el señor Presidente de la República. Simultáneamente, se trabaja por producir un rompimiento entre el movimiento obrero y el gobierno y consecuentemente entre el gobierno y nuestro Partido Vanguardia Popular.

En síntesis, se trata de dejar al gobierno sin base social; de desprestigiarlo ante todas las clases y todos los Partidos. Se trata de producir el mayor caos y la mayor confusión posible. Se trata de crear las condiciones para que, a la hora de un golpe, el gobierno no encuentre en quien apoyarse.

Todo este plan que denunciamos, y que se está llevando a cabo sin duda alguna con inconfesables nexos internacionales, tiende por sobre todas las cosas a asegurar en el Poder Político de la República a una camarilla que sea capaz, al terminar la guerra victoriosamente para las Naciones Unidas, de mantener el país bajo un régimen de dictadura semi-fascista, que no permita a las grandes masas de trabajadores de la ciudad y del campo participar de las ventajas que el régimen social de la pos-guerra habrá de proporcionarles. Son

las mismas fuerzas y con las mismas conexiones internacionales, que han producido el régimen de Farrel en la Argentina; el golpe militar en Bolivia; el movimiento faccioso contra el Presidente López de Colombia; las actividades subversivas de los sinarquistas en México y que hicieron posible el triunfo de Grau San Martín en las elecciones cubanas.

Estamos, pues, frente a un criminal plan subversivo. Este plan debe ser aplastado enérgicamente antes de que sea demasiado tarde. Podemos asegurar que desde el primero hasta el último de nuestros militantes está dispuesto a dar su sangre en defensa del orden constituido. Los miembros de Vanguardia Popular sabrán morir si es preciso por la defensa de la democracia y el progreso social de nuestra patria. Pero precisamente porque estamos en esta actitud que no tiene ningún precio porque los hijos del pueblo nunca han puesto a precio su sangre cuando se trata de defender las conquistas sagradas de la Humanidad, nos creemos con derecho a pedir al gobierno que prevenga la catástrofe. El celoso respeto que el Jefe del Estado tiene por la tradición democrática de nuestro país, celo que es patrimonio común de todos los buenos hijos de Costa Rica, no puede conducir a la exageración de permitir que aquellos que se están preparando para hundir nuestra patria bajo un régimen de ignominia continúen impunemente sus preparativos. Ha llegado la hora de que la contemporización termine. Ha llegado la hora de aplicar con toda energía las leyes existentes metiendo a la cárcel a los deslenguados calumniadores de Acción Demócrata y del Centro para el Estudio de los Problemas Nacionales. Ha llegado la hora de poner freno a las tribunas desde las cuales se insulta el honor de la república y de sus gobernantes; ha llegado la hora de limpiar la administración pública de funcionarios traidores a la causa de la patria amenazada; ha llegado la hora de hacer sentir que también la democracia, cuando pelagra su propia existencia, sabe emplear la fuerza para vencer a tiempo sus enemigos.

El Partido Vanguardia Popular llama a todos los patriotas costarricenses a agruparse sin sectarismos de partidos alrededor de su gobierno, realizando así el sólido e invencible bloque de la UNIDAD NACIONAL.

El Comité Central del Partido Vanguardia Popular.

EL SINDICATO DE PEQUEÑOS PRODUCTORES PIDE AL GOBIERNO LA FINCA BARMOUTH

El sindicato de pequeños productores de la provincia de Limón, pide por este medio a la República haga efectivo el acuerdo de la municipalidad de este cantón en lo referente al terreno de la finca Barmouth que es propiedad del Estado, ya que la municipalidad ha renunciado, a los derechos que tiene en las mejoras, en favor de los trabajadores campesinos. Dicha finca cita en Distrito egundo (Matina) mide mil hectáreas está dotada de viviendas, carretera, etc. Considera el sindicato que es urgente que el gobierno de don Teodoro Picado resuelva dar los derechos de dicha finca a los afiliados al sindicato de pequeños productores.

El plan de Hacienda del Congreso comprenda la distribución de tierras. En este caso no tiene el gobierno que hacer desembolso alguno, sólo la redacción de un decreto legislativo y manos a la obra. Los regidores Hernández y Pi-

rado han denunciado al señor gobernador por medio de una nota que, están siendo destruídos los árboles de hule por personas inxenuetas y esto no sólo causa un grave daño a la destrucción total de estos árboles, sino que están siendo explotados por individuos sin derecho o perinso alguno.

Para la organización de esta finca es necesario que el sindicato tenga absolutos derechos, que sólo el gobierno puede conceder como base para el desarrollo agrícola y producción de artículos de primera necesidad en esta zona. Gran cantidad de maíz ha salido este año producido de Barmouth y manifiestan los trabajadores que han hecho cultivos en ella que bien puede producir arroz y frijoles y de muy buena calidad.

Si el actual gobierno tiene empeño en esto, también lo está el sindicato. Queremos recordar una vez más al señor ministro de Agricultura que urge la solución del pro-

SI LOS "GLOSTORA" PUEDEN DARSE EL LUJO DE MENOSPRECIAR EL CODIGO DE TRABAJO, LOS OBREROS SIENTEN LOS BENEFICIOS DE LAS GARANTIAS SOCIALES EN SU PROPIA CARNE

No permitamos que estas leyes sociales nos sean arrebatadas dice el c. Carlos Luis Moya

San José, 1º de Agosto de 1944.

Compañeros trabajadores, Obreros y Campesinos, sin distinción de ideas políticas ni credos religiosos: hasta el día de hoy nunca había tenido vacaciones pagadas; pero gracias a las Leyes Sociales conquistadas mediante la Organización de tantos años de lucha de los trabajadores en nuestros respectivos Sindicatos, y a la promulgación de las Leyes Sociales del Ex-presidente Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia, el día de hoy comienzo mis vacaciones de quince días, pagadas de acuerdo con el Código del Trabajo.

Compañeros, no debemos permitir, que estas leyes Sociales nos sean arrebatadas, por el contrario, debemos mantenerlas y superarlas.

La clase patronal egoísta y tacaña, que siempre nos ha visto como, simples instrumentos de trabajo, para hacer dinero, y no como seres humanos, lucha por desprestigiar nuestras leyes, y atacan al que les frenó la avaricia, al que se puso al lado del trabajador, al que sintió en su propia carne, la miseria del pueblo, al insignificante ciudadano Dr. Rafael Angel Calderón Guardia, quien tiene la seguridad, que el pueblo lo estima, y que ahora que está en la Hanura, este pueblo lo recuerda y se solidariza.

Fraternalmente,

Carlos Luis Moya Soto.

Me parece mentira haber gozado de quince días de vacaciones con sueldo completo - dice el joven ebanista Rafael González obrero de la Mueblería EL HOGAR

Esas cosas reales, son las que valen para nosotros los obreros. Lo demás son cuentos. Mientras los Glostora buscan chismes para desprestigiar las leyes sociales, nosotros los trabajadores palpamos diariamente los beneficios de las Garantías Sociales y nos convencemos con los hechos de la obligación que tenemos de defender estos derechos que nos dió el ex-presidente Calderón Guardia.

No les hagan caso a esos niños centristas, no gasten tiempo ni papel en contestarles; lo que vale más es seguir explicando a la gente todos los beneficios del Seguro Social, todos los derechos que hemos ganado con las Garantías Sociales.

Vea por ejemplo esto: antier cayó un rayo en el sector del Pacífico; los transformadores eléctricos sufrieron un desperfecto y los motores de varios talleres se inmovilizaron cerca de dos horas. Los obreros no podíamos trabajar. Antes del Código, nos habría tocado a nosotros perder esas horas de trabajo; ahora no es así, siempre se nos paga ese tiempo.

Ud. sabe lo que es eso para los obreros? Eso vale plata! Eso vale más que todos los editoriales del Diario y más que todas las columnas de Humo y más que todos los niños del Centro juntos.

—Y en su taller, como les va con el Código? — le preguntamos.

—¡Formidable! Allí estamos frescos, desde los aprendices hasta los jefes. No hay ninguna dificultad. El código se cumple. El Patrón entiende que si tiene la simpatía de los trabajadores, el taller marcha mejor y hay más derecho a exigir cumplimiento de nosotros los obreros también.

LEA Y CUMPLA

- | | |
|---|--|
| Domingo:
Célula Pasionaria: Carlos Luis Fallas.
Célula de Colima: Carlos Luis Fallas a las 3 de la tarde. | Car:
Célula Ctalingrado: Carmen Valerín.
Célula Browdwr: Enrique Góngora. |
| Lunes:
Célula José Díaz: Manuel Moscoa. | Miércoles:
Célula Blas Roca: Luis Carballo.
Célula Empresa N° 4: Jaime Cerdas. |
| Martes:
Célula Empresa N° 3: Carmen Lyra.
Célula Empresa N° 7: Luisa González.
Célula Julio Antonio Mella: Carlos Luis Moya.
Célula Martí: Manuel Moscoa.
Célula de Curridabat: Alfredo Picado. | Jueves:
Célula Moreno Cañas: Guillermo Barquero. |
| | Sábado:
Célula Albizu Campos: Luisa González.
Las células deben informar de la visita del delegado. |

RECORRIDO DE CELULAS DEL SECTOR N° 2

- | | |
|-----------------------------------|-------------------------------------|
| Juanito Mora
19 de Mayo | Rodrigo Torres
Alberto Delgado |
| Lombardo Toledano
6 de Febrero | Manuel Badilla
Enrique Conde |
| Farabundo Martí
Stalingrado | Napoleón Calderón
Arturo Montero |
| Célula en formación | Edgar Carvajal |

HERMANOS MONTERO

EN FORMACION LA SERIE PARIS

TELEFONO 5237

Frente al TEATRO ADELA

13 DE AGOSTO: Inauguración del local de Vanguardia Popular en Curridabat.

27 DE AGOSTO: Inauguración del local de Vanguardia Popular en Montes de Oca!

MITINES DE LA SEMANA

DOMINGO 6 TIBAS MANUEL MORA y JAIME CERDAS	DOMINGO 6 GUADALUPE ARNOLDO FERRETO y HUMBERTO GONZALEZ	MARTES CARTAGO MANUEL MORA, y SALOMON SANCHEZ	LUNES 7 ALAJUELA GERMAN ALFARO y ALBERTO TORUÑO
--	---	---	---

LA CELULA ANTONIO HERNANDEZ

Convoca a sus miembros para el domingo 6 de agosto a la una de la tarde a una sesión extraordinaria con el fin de terminar el estudio de los Estatutos y la reorganización del Secretariado. Pedimos puntual asistencia.

Luis Vargas.

"CARNETS ROJOS"

De agosto en adelante no valen los carnets azules, solamente los rojos quedan como simpatizantes, los que no havan retirado los nuevos carnets.

IMPRENTA CARTIN

(Frente al Partido Vanguardia Popular)

SI USTED DESEA UN TRABAJO DEL RAMO, BARATO Y RAPIDO, DIRIJASE SIEMPRE A ESTE TALLER, EL CUAL SE ESFUERZA EN SERVIR CON LA MAYOR